



del Arco Blanco, Miguel Ángel

Los años del hambre

Historia y memoria de la posguerra franquista

«Tened presente el hambre: recordad su pasado», vaticinaba el poeta Miguel Hernández poco antes de terminar la guerra civil. Era una premonición de su propia muerte en 1942, hambriento y enfermo, en una cárcel franquista. Pero también se adelantaba a lo que sucedería tras el fin de la guerra. Entre 1939 y 1951, España se vio sumida en un periodo de escasez y miseria sin precedentes. Días de muertes por inanición, enfermedades, cartillas de racionamiento, estraperlo o pan negro. Entonces, el régimen franquista culpó de aquellos años recios a los desastres de la guerra, al aislamiento internacional y a la «pertinaz sequía», eludiendo cualquier responsabilidad. Aquel tiempo, grabado en la memoria popular como «los años del hambre», fue mucho más que eso. El libro indaga en la historia del hambre de nuestra posguerra, identificando lo sucedido en aquellos tiempos (en especial, 1939-1941 y 1946) como una auténtica hambruna homologable a las que hubo entonces en Europa. La obra mira a su origen, sus formas, sus contextos, sus resistencias, a su utilización por parte del franquismo, a sus dramáticas consecuencias y también a su memoria. Como nos pedía el poeta, se rescatan del olvido aquellos años extremos, que son analizados y explicado...

Los «años del hambre» Historia y memoria de la posguerra franquista

Miguel Ángel del Arco Blanco (ed.)



Editorial	Marcial Pons Historia
Col·lecció	Estudios
Enquadernació	Tapa blanda o rústica
Pàgines	376
Mida	220x145x mm.
Pes	504
Idioma	Español
Tema	Historia y arqueología
EAN	9788417945053
PVP	26,00 €
PVP sense IVA	25,00 €



9788417945053